
Já com o apoio do PSD, Novo, PP, Podemos, União 
Brasil e Republicanos para a eleição à presidência 
da Assembleia Legislativa de Santa Catarina (Alesc), 
Júlio Garcia reforça seu time, agora, com o apoio do 
deputado do PL Ivan Naatz. Isto porque a bancada do 
PL foi “liberada” pelo governador Jorginho Mello para 
atuar cada um por si quando se absteve de dar apoio a 
qualquer lado. Assim, Júlio Garcia, que é candidato de 
chapa única, pode se considerar como novo presidente 
da Alesc a partir de 2025.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

O governador Jorginho Mello e o presidente da Fesporte, 
Freibergue Nascimento, lançaram nesta segunda-feira, 
2, o Programa de Incentivo ao Esporte (PIE). Por meio da 
iniciativa, já a partir de 2025, o programa vai garantir R$ 
75 milhões em investimentos para fomentar o esporte 
e a inclusão. O investimento total previsto pela Fesporte 
em apoio ao esporte catarinense em 2025 é de R$ 60,5 
milhões. Com os recursos previstos no PIE, esse valor 
salta para R$ 135,5 milhões no total, mais do que o dobro 
do orçamento original. É um aumento de 130% entre 
os anos de 2024 e 2025. E é também a segunda vez 
nesta gestão em que há um aumento significativo nos 
recursos investidos no esporte catarinense. Em 2023, o 
governo já havia aumentado em 135% o valor investido na 
comparação com a média dos anos entre 2018 e 2022.

Com os novos investimentos, novas modalidades e 
projetos de base serão contemplados, beneficiando 
atletas de diversas idades e categorias. O edital para 
projetos interessados se inscreverem no Programa de 

Incentivo ao Esporte (PIE) será lançado até o mês de 
março de 2025. A expectativa é que o investimento gere 
um impacto econômico cinco vezes maior, de cerca 
de R$ 390 milhões. O cálculo vem de um estudo da 
Fundação Getúlio Vargas (FGV) que indica que para cada 
R$ 1 investido no esporte, há um retorno na economia 
de R$ 5,20.

A Fesporte espera receber inscrições de até 1500 
proponentes, que devem cadastrar seus projetos 
em diversas áreas para a análise por parte do órgão 
estadual. São federações, associações esportivas, 
clubes, ligas, entidades esportivas e os próprios 
municípios catarinenses, que poderão cadastrar 
iniciativas no PIE. Entre as áreas de abrangência do 
PIE estão a excelência esportiva, eventos esportivos, 
aquisição de material esportivo, apoio a calendário 
oficial das federações, a SC Paradesporto, esporte para 
saúde, capacitação profissional no esporte e esporte 
educacional.

Estado vai investir R$ 75 milhões no esporte catarinense

Vitória certa

Foto: Edson Junkes/Divulgaçao
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Enquadramento fiscal 
A Receita Federal tem intensificado as fiscalizações sobre importadoras de pescados, especialmente quanto 

à classificação fiscal de postas, lombos e filés de bacalhau dessalgados e congelados. Esses itens, que possuem 
incentivos fiscais  relativos ao PIS/PASEP e à COFINS, têm sido objeto de revisão aduaneira, com questionamentos 
sobre o enquadramento fiscal e a consequente cobrança de diferenças tributárias, encargos legais e penalidades. 
Diante do risco de revisão das operações realizadas nos últimos cinco anos, a advogada Bruna Lucci, do Núcleo 
Tributário e Aduaneiro da Menezes Niebuhr Sociedade de Advogados, recomenda que as empresas se antecipem à 
fiscalização, com a realização de auditoria nos produtos, bem como busquem assessoria jurídica especializada para 
garantir a defesa da conformidade fiscal.

Inflação
A previsão do mercado financeiro para o Índice Nacional 

de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) – considerado 
a inflação oficial do país – passou de 4,63% para 4,71% 
este ano. A estimativa está no Boletim Focus desta 
segunda-feira (2), pesquisa divulgada semanalmente pelo 
Banco Central (BC) com a expectativa de instituições 
financeiras para os principais indicadores econômicos. 
Para 2025, a projeção da inflação também subiu de 
4,34% para 4,4%. Para 2026 e 2027, as previsões são de 
3,81% e 3,5%, respectivamente.

Em outubro, a inflação no país foi de 0,56%, após o IPCA 
ter registrado 0,44% em setembro. De acordo com o 
IBGE, em 12 meses o IPCA acumula 4,76%. 

Comemoração
O Porto de Imbituba celebra um importante marco com 

a retomada da conexão direta com o continente asiático. 
A chegada do navio MSC SIYA B é o primeiro de uma série 
de embarcações que integrarão a Linha Marítima Carioca, 
operada pela MSC (Mediterranean Shipping Company). 
Este evento marca o início da operação da linha no 
Porto de Imbituba, conectando novamente o Porto aos 
mercados asiáticos. Com isso, o porto fortalece sua 
presença no mercado global, ampliando suas conexões 
e consolidando-se como um ponto estratégico para o 
comércio internacional. Com o retorno da Linha Carioca, o 
Complexo Portuário de Imbituba agora conta com quatro 
linhas regulares de contêineres.

Nova frota
A Celesc está renovando a frota de todas as 16 regionais da companhia com novos veículos para melhorar o 

atendimento a emergências pelas equipes de eletricistas. Recentemente, a Celesc também concluiu a capacitação 
de 24 novos eletricistas, que irão atuar em todo o Estado. Os veículos, que já estão na Administração Central da 
Celesc, em Florianópolis, serão distribuídos em dezembro para todas as agências regionais, atendendo diversos 
municípios catarinenses. O investimento, que soma R$ 12.974.999,94 e compõe a Base de Remuneração Regulatória 
(BRR), tem como objetivo aumentar a capacidade de resposta a incidentes e melhorar a mobilidade das equipes 
de campo. Ao todo, foram adquiridas 33 Toyota Hilux 4x4, sendo 17 delas com escada giratória e as demais 16, com 
cesto aéreo.


